

**10 Port-Gentil**

Lutte contre l'insalubrité

**Le maire Tchango sensibilise les opérateurs économiques**

**SYM**  
Port-Gentil/Gabon

L'assainissement de la ville de Port-Gentil était au centre des échanges avec ces maillons essentiels locaux.

LA salle polyvalente de la foire municipale Pierre-Louis Agondjo Okawe a servi de cadre, lundi dernier, à une réunion de prise de contact entre le maire de la commune de Port-gentil, Gabriel Tchango, et les opérateurs économiques, d'une part, et les Organisations non gouvernementales (ONG), les associations et les élèves, d'autre part.

Au centre de cette rencontre : l'assainissement et la propreté de la ville. Après avoir fait un travail de reconnaissance sur le terrain, Gabriel Tchango a présenté des images poignantes des poubelles éparses et l'insalubrité sous lesquelles ploie la cité. L'objet de la rencontre était donc de d'inviter tous ses administrés à s'approprier la journée citoyenne instaurée en 2009 par les plus hautes autorités du pays, d'une part, et d'adhérer au nouveau concept "Port-Gentil ville propre, ville prospère" qu'il a mis en place et sera qui mis



Le maire Tchango présentant son concept "Port-Gentil ville propre, ville prospère".

Photo : CNE



Une vue des opérateurs économiques.

Photo : CNE



Vue générale de la salle lors de la rencontre.

Photo : CNE



Photo de famille au terme de la rencontre

Photo : CNE

en œuvre tout au long de son mandat de cinq ans. L'opération consistera à débarrasser la capitale économique de tout ce qui ternit son image. Pour Gabriel Tchango, la confiance n'a pas de prix. "J'ai bénéficié de la confiance des plus

hautes autorités du pays pour occuper les fonctions de maire. J'ai donc l'obligation des résultats, dans une ville que je connais bien, qui m'a vu grandir et qui m'a tout donné."

Le maire a, du reste, demandé aux uns et aux

autres citoyens (chacun à son niveau de responsabilité) de préserver leur ville de tout ce qui peut l'entamer dangereusement. "On peut vivre dans une maison à étages et porter un costume, mais l'insalubrité et son corrolaire vous at-

tendent en bas, là où vous gardez votre véhicule. S'il y a une épidémie, personne ne sera épargnée. Voilà pourquoi je demande l'implication de tout le monde. Je ne demande pas de l'argent, mais que celui qui a une brouette, une pelle, une

houe et autres, contribue. La main d'œuvre est là, je serai le premier à enfiler la combinaison dans le cadre de cette opération", a indiqué l'édile. Avant d'ajouter : "A Port-Gentil, il n'y a pas de Gabonais d'adoption ou d'origine. Nous sommes tous des Gabonais, puisque nous vivons les mêmes problèmes."

Il a ensuite rappelé qu'il fera tout pour que son projet marche. Mieux, qu'il sera intransigeant dans son exécution. "Que celui qui occupe une parcelle en bordure de la route sache que les cinq mètres après sa barrière sont de sa responsabilité. La propreté de cette partie lui incombe, sinon chacun me verra, moi Tchango, devant son portail." Des amendes sont prévues et seront infligées à tous ceux qui iront à l'encontre de cette mesure, a-t-il averti.

Une réunion similaire s'était déjà tenue entre le maire et les chefs des quartiers qui ont été, une fois de plus, instruits de servir de relais auprès des habitants de chaque circonscription.

Le lancement de "Port-Gentil ville propre, ville prospère", est prévu samedi prochain dans les quatre arrondissements de la ville.

Éducation/Collège et lycée Delta/Après le passage de l'inspection générale des services du ministère de l'Éducation nationale

**Des encouragements à l'administrateur Georgina Gnanga**

**Jean-Paulin ALLOGO**  
Port-Gentil/Gabon

La cérémonie de clôture relative à ladite inspection a été présidée par le directeur d'Académie provinciale (DAP), Henri-Georges Boundzanga Boundzanga.

UNE délégation de l'Inspection générale des services de l'Éducation nationale, conduite par Jean-Pierre Allogo Mbele, inspecteur pédagogique, vient de séjourner à Port-Gentil dans le cadre d'un contrôle de routine.

Au terme de celui-ci, les mandataires ont salué, mais avec satisfaction, les différentes réformes engagées depuis cette année scolaire 2018-2019 par l'administrateur du collège et lycée Delta de Port-Gentil, Georgina Gnanga. Entre autres : la restructuration de certains bâtiments et la mise en place d'une administration organisée donc d'une nouvelle équipe pédagogique conduite par le proviseur de l'établissement, M. Ngou Mintogo. Le tout, dans le souci premier d'améliorer la qualité de l'offre de formation aux



Jean-Pierre Allogo Mbele, chef de délégation.

Photo : JP Allogo

élèves. La mission a ainsi apprécié le niveau du suivi des progressions dans les classes d'examens, notamment dans les matières fondamentales que sont les mathématiques, le français, la physique, la philosophie, sans oublier le travail d'encadrement de l'équipe pédagogique.

Lors de la cérémonie de clôture, le directeur d'Académie provinciale (DAP) de l'Ogooué-Maritime,

Henri-Georges Boundzanga Boundzanga, a salué, à son tour, le travail de restructuration, de rénovation et d'équipement en cours abattu par l'administrateur Georgina Gnanga. Laquelle, selon lui, ne ménage aucun effort pour améliorer les conditions d'accueil des apprenants : "Tout le monde qui entre dans cet établissement peut constater, à vue d'œil, les transformations en cours", a souligné M. Boundzanga



Une vue des officiels dont le DAP et Mme Gnanga, administrateur des établissements Delta Port-Gentil.

Photo : JP Allogo



L'assistance

Photo : JP Allogo

Boundzanga. Pour l'administrateur du collège et lycée Delta, "cette rencontre et le ren-

forcement des capacités des enseignants permettront, au fur et à mesure, de réduire nos insuffisances

et faire en sorte que l'établissement créé par mon père, Mgr Charles Marie Ignanga, continue à être un modèle, sinon une référence en matière de formation de la jeunesse gabonaise".

La restitution des travaux s'est soldée par des encouragements du ministère de l'Éducation nationale à l'administrateur pour sa nouvelle vision, qui consiste à suivre et à renforcer la qualité de l'offre de formation à dispenser aux élèves. "C'est une mission de contrôle. Le collège est un établissement en mutation. Il était très important, qu'à un moment donné, des encadreurs venent sur place contrôler et évaluer le travail abattu par les enseignants. L'autre volet, c'est l'encadrement, parce qu'en contrôlant, on encadre aussi les enseignants, on leur donne des outils pour qu'ils soient performants, on procède à la remédiation, au regard de ce qu'on a constaté", a conclu Jean Mbele, le chef de la délégation, visiblement satisfait de la mission d'inspection menée au sein de l'établissement secondaire.